

du pus que donna cette gomme à différents intervalles quand l'ulcération n'était pas recouverte d'une croûte.

Vers la fin de mars, l'enfant commença à se plaindre du genou gauche et sa mère constata alors qu'il y avait augmentation de volume de l'article surtout autour de la rotule. Il n'y avait pas de douleurs nocturnes mais on constata que l'enfant marchait avec une légère éversion du pied.

Elle a alors consulté un médecin qui fit le diagnostic d'arthrite tuberculeuse et prescrivit traitement général et applications d'un liment. C'est alors qu'il survint de la boiterie et des contractures musculaires avec légère flexion de la jambe sur la cuisse. Les douleurs n'augmentent pas.

Vers milieu d'avril. On constate une augmentation de volume considérable de la phalangine du pouce gauche—spina ventosa—il n'y a pas de douleurs.

Je vois cette petite malade pour la première fois le 22 avril. Son état ne s'est pas aggravé, mais je constate une température de 102°. Je songe aussitôt à la sporotricose et je fais 3 ou 4 jours plus tard un ensemencement du pus de la gomme qu'elle portait à la joue et je lui prescris du sirop iodo-tannique en attendant les résultats de ma culture.

Lorsque je suis bien certain qu'il s'agit de sporotricose je tente l'administration de l'iodure de potassium avec le sirop iodo-tannique. Mais elle refuse de prendre le mélange tandis qu'elle prend bien le sirop seul à la dose de 30 gram. par jour. En mai apparaît une gomme sur tiers inférieur du tibia gauche.

En juin cette gomme est considérablement diminuée, après chlo-roformisation afin d'obtenir redressement de la jambe, j'applique un appareil plâtré.

En juillet apparaît une gomme sur jambe droite, et un peu plus tard sur bras droit, avant-bras, puis sur main droite. 2 gommes dans la région du métacarpe qui se fusionnent et n'en forment plus qu'une seule—and une autre sur la 6ème côte du côté gauche.

En janvier apparaissent des douleurs et raideur du cou, puis de la perte d'appétit, de la fièvre, des transpirations, de la toux, des crachats purulents et sanguins, de la rhinite purulente.

Trois jours avant la mort, qui survint le 8 fév. 1920, survint une dyspnée qui alla en s'aggravant jusqu'à l'orthopnée.